

INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

Monedas	Compra	Venta	Variación
DÓLAR BNA	\$ 347,50	\$ 365,50	0,00%
DÓLAR BLUE	\$ 870,00	\$ 880,00	4,39%
DÓLAR CCL GD30 48HS	\$ 734,98	\$ 896,83	17,71%
EURO	\$ 370,20	\$ 370,75	0,15%
REAL	\$ 67,92	\$ 68,04	0,18%

TASAS

Tasas	Valor	Variación
PLAZO FIJO	118,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	114,50	1,50%
LELIQ	118,00	0,00%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	111,00	-1,77%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	113,00	-2,59%

BONOS

Bonos	Valor	Variación
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 888,00	-3,58%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 2.258,50	-3,89%
CUASIPAR ARS	\$ 5.960,00	6,43%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 580,00	-1,53%

ACCIONES

Cotización	Valor	Variación
BANCO MACRO	\$ 1.575,00	1,05%
GALICIA	\$ 1.110,00	-1,42%
PAMPA ENERGIA	\$ 1.379,95	4,78%
TERNIUM	\$ 789,00	8,08%
YPF SOCIEDAD	\$ 9.955,15	-3,30%

INDICES

Indices	Valor	Variación
MERVAL	628.917,74	2,59%
DOW JONES	33.407,58	0,87%
NASDAQ	13.431,34	1,60%
FTSE 100	7.494,58	0,58%
S&P 500 INDEX	4.308,50	1,18%

COMMODITIES

Materias primas	Valor	Variación
SOJA CHICAGO	u\$s 464,35	-1,33%
TRIGO CHICAGO	u\$s 209,07	-1,60%
PETROLEO WTI	u\$s 82,79	0,58%
PETROLEO BRENT	u\$s 84,43	0,43%
ORO	u\$s 1.831,80	0,84%

ADRs

	Valor	Variación
YPF SA	u\$s 11,40	-0,78%
GRUPO FINANCIERO GALICIA	u\$s 12,77	0,71%
BANCO MACRO	u\$s 18,97	0,37%
BNC BBV ARGN ADR	u\$s 4,28	1,18%
CENTRAL PUERTO	u\$s 5,83	2,82%

CRIPATOMONEDAS

Cripto monedas	Valor	Variación
BITCOIN USD	u\$s 27.969,60	-0,08%
Ethereum USD	u\$s 1.635,80	-0,75%
Dai	\$ 857,53	-0,80%
TETHER	\$ 859,00	0,00%
USD Coin	\$ 853,78	0,55%

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **OMC prevé crecimiento de solo 0,8% del comercio mundial de mercancías.**

El volumen del comercio mundial de mercancías crecerá sólo 0,8% en 2023, para luego repuntar a 3,3% en 2024, proyectó la Organización Mundial de Comercio (OMC). Previamente, los flujos crecieron 9,6% en 2021 y 3% en 2022. "Este crecimiento (para 2024) debería estar impulsado por el aumento del comercio de bienes estrechamente vinculados al ciclo económico, como la maquinaria y los bienes de consumo duraderos, que tienden a repuntar cuando el crecimiento económico se estabiliza", dijo Ralph Ossa, jefe economista de la OMC. El comercio y la producción mundiales se ralentizaron bruscamente en el cuarto trimestre de 2022, al dejarse sentir los efectos de una política monetaria más restrictiva en Estados Unidos, la Unión Europea y otros países, pero la caída de los precios de la energía y el fin de las restricciones chinas por pandemia suscitaban esperanzas de un rápido repunte.

- **Banco Mundial aumenta previsión de crecimiento para América Latina en 2023 al 2%.**

El Banco Mundial ha revisado al alza en cinco décimas su previsión de crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) de América Latina y el Caribe hasta el 2% para este año 2023, al mismo tiempo que ha situado sus proyecciones para el 2024 en el 2,3% y para 2025 en el 2,6% (frente al 2,4% que estimaba para ambos años). La expansión estimada para 2023 se encuentra todavía por debajo de todas las demás regiones del mundo. Además, este crecimiento sigue siendo insuficiente para reducir la pobreza y crear empleos, mientras las restricciones fiscales limitan la posibilidad de hacer las inversiones necesarias, según ha explicado el Banco Mundial. Entre los motivos que han llevado al organismo a mejorar sus previsiones se encuentran las "apropiadas" reformas macroeconómicas que ha aplicado la región en las últimas tres décadas.

- **¿Cómo impacta el efecto de El Niño en las economías emergentes latinoamericanas?**

El fenómeno de El Niño, que a menudo se asocia con un aumento de las precipitaciones en ciertas regiones y sequías en otras, está teniendo efectos significativos en varios países este año. Se han observado consecuencias como sequías en Panamá, un impacto negativo en la producción pesquera en Perú, condiciones que van desde sequías hasta inundaciones en Chile, y sequías en Colombia que han llevado a la búsqueda de alternativas para la generación de energía. Según Dario Valdizan de Credicorp Capital, este fenómeno está generando efectos inflacionarios. Asimismo, de acuerdo con el estudio de Credicorp "Impacto del fenómeno de El Niño en economías emergentes", dan cuenta que Colombia es el país de la región más afectado debido a su composición en la canasta básica.

- **Inflación en Chile cayó dos décimas en septiembre y alcanzó un 5,1% interanual.**

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) de Chile ha caído hasta el 5,1% interanual en el mes de septiembre, lo que supone una reducción de apenas dos décimas respecto al mes anterior, según ha divulgado el Instituto Nacional de Estadística (INE) de Chile. Esta caída de 0,2% es mucho menor a la registrada por el índice el mes pasado, de 1,2%. En esta ocasión, la inflación interanual de Chile ha alcanzado la cifra más baja desde agosto de 2021 (cuando se situó en el 4,8%). Hasta el pasado mes de abril, el índice de precios en Chile se había mantenido durante 12 meses por encima del 10%. Sin embargo, la inflación en el país acumula ya diez meses a la baja. Esta tendencia ha permitido al Banco Central de Chile comenzar a recortar progresivamente las tasas de interés, con dos reducciones por un total de 175 puntos básicos a finales del pasado mes de julio y en septiembre, lo que sitúa la cifra en el 9,5%.

- **Turismo en Latinoamérica se recupera un 85% y prevé llegar a nivel prepandemia en 2024.**

El turismo en Latinoamérica se ha recuperado en un 85%, empujado principalmente por los jóvenes y el turismo sostenible, y se prevé que para 2024 esa actividad económica llegue a los niveles prepandemia, según la Organización Mundial de Turismo (OMT). "América Latina está en un 85% y el Comité de Expertos nuevamente estima que en 2024 será el año de la recuperación total del turismo", sostuvo en una entrevista a EFE el director de Turismo para las Américas de la OMT, Gustavo Santos, en el marco de la inauguración de la séptima Convención Nacional de Turismo (Conatur) de Panamá. Santos explicó que la recuperación del sector turístico en la región sigue la tendencia global: "Estamos viendo una fuerte recuperación del turismo a nivel mundial, (pero) no es igual en todos los continentes, hoy el promedio está en el 80% con respecto a la situación prepandemia, es decir, en 2019, que fue el año más fuerte".

- **Rusia levanta la prohibición sobre la mayoría de las exportaciones de diésel.**

El Gobierno ruso anunció el levantamiento de la prohibición sobre las exportaciones de diésel por oleoductos a través de los puertos, eliminando la mayor parte de las restricciones instaladas el 21 de septiembre. Las restricciones a las exportaciones de gasolina siguen vigentes. El diésel es el mayor producto de exportación de petróleo de Rusia, con alrededor de 35 millones de toneladas el año pasado, de las cuales casi tres cuartas partes se enviaron a través de oleoductos. Rusia también exportó 4,8 millones de toneladas de gasolina en 2022. "El Gobierno levantó las restricciones a las exportaciones de combustible diesel entregado a los puertos marítimos por oleoductos, siempre que el fabricante suministre al mercado interno al menos el 50% del combustible diesel producido", dijo el Gobierno en un comunicado.

- **México exporta mayor nivel de autos en cuatro años.**

Las automotrices con operaciones de manufactura en México exportaron 301.341 vehículos nuevos, el mayor nivel desde junio del 2019, antes de la llegada del Covid-19, cuando se exportaron 327.454 unidades, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI). El dato de exportaciones de septiembre representó un crecimiento del 16% respecto a lo registrado en el mismo mes de 2022. La cifra récord de exportaciones de septiembre de 2023 coincide con el inicio de la huelga de trabajadores de las tres principales automotrices en Estados Unidos, General Motors, Ford y Stellantis. EE.UU. es el principal destino de las exportaciones de autos producidos en México.

- **Para 67% de la población mundial la inflación afectó su progreso.**

El Índice Global del Progreso, lanzado por Banco Santander y FT Longitude a nivel mundial, revela que el 67% de las personas encuestadas considera que el encarecimiento del costo de la vida (derivado de la tendencia alcista en la inflación) afecta su progreso, aunque el 63% espera mejorar su bienestar en los próximos tres años. El estudio analiza la percepción de la prosperidad y el bienestar de las personas en diferentes grupos demográficos en todo el mundo, y la mide en términos de calidad de vida; personas y comunidad, y educación y empleo. De esta manera, destaca que la nota media global del Índice del Progreso, es de 66 sobre 100. El índice revela puntuaciones más altas que la media en países de Asia-Pacífico, donde la mayoría de los encuestados está satisfecho con su nivel de bienestar. En India, por ejemplo, la puntuación sobre el buen nivel de progreso fue de 76, en Emiratos Árabes Unidos de 74 y en China de 72. Les siguieron Brasil con 70 y México se ubicó en el quinto sitio con 68.

- **La creación de empleo repunta por sorpresa en EEUU en septiembre.**

La creación de empleo repuntó en septiembre en EE.UU. con 336.000 nuevos puestos de trabajo no agrícolas, una cifra muy superior a la registrada en agosto y a la media de los últimos doce meses. Tras conocerse estos datos, mejores de lo previsto por los analistas y los mercados, la bolsa de Wall Street abrió en negativo. Los inversores estaban pendientes de la evolución del mercado laboral estadounidense porque será uno de los factores que la Reserva Federal de EE.UU. tendrá en cuenta para definir su política monetaria. La creación neta de nuevos puestos de trabajo en EEUU se situó en septiembre en 336.000, nivel superior al de agosto, ya que la cifra de ese mes se quedó en 187.000, según datos publicados por la Oficina de Estadísticas Laborales (BLS, por sus siglas en inglés).

- **Zona euro: la inflación cae al 4,3% interanual en septiembre.**

La inflación de la eurozona cae en septiembre hasta el 4,3 %, el mínimo en dos años. La inflación interanual se redujo nueve décimas con respecto al mes de agosto. La reducción de los precios obedece a la caída del coste de la energía y de los alimentos frescos. La tasa subyacente se moderó ocho décimas al 4,5%, desde el 5,3%. Por países, destaca la pronunciada caída de la inflación en Alemania, de casi dos puntos para situarse en el 4,3 %, idéntica a la media de la zona euro, España repite como la economía con menor inflación de las cuatro grandes, con una tasa armonizada del 3,2%, que es inferior también a la de Francia e Italia. Las subidas más intensas de los precios fueron en Eslovaquia, Croacia y Eslovenia.

NOTICIAS NACIONALES

- **Los salarios formales crecieron por debajo de la inflación en agosto.**

De acuerdo a los últimos datos del INDEC, en julio los salarios crecieron por encima de la inflación por segundo mes consecutivo. De todas formas, esa tendencia se habría frenado en agosto: con un fuerte salto de precios luego de la devaluación posterior a las PASO, los ingresos formales cayeron fuertemente en términos reales. Así se desprende del índice Ripte que elabora el Ministerio de Trabajo, que mide la evolución de los salarios del sector registrado (tanto públicos como privados), con estabilidad en el último año. De acuerdo a este indicador, los ingresos crecieron 5,9% en el octavo mes del año, muy por debajo de la inflación del 12,4%. En términos reales el salario medido por el Ripte está “un 3,8% debajo de diciembre de 2019 y casi un 20% por detrás de diciembre de 2016”. En la comparación interanual, en tanto, los salarios formales acumularon un crecimiento del 121%, por detrás de la inflación general del 124,4% del mismo período.

- **Tren a Vaca Muerta: avanza financiamiento por u\$s 1.200 millones para abaratar costos.**

El Gobierno busca avanzar con la llegada del tren hasta Vaca Muerta, lo que permitirá conectar el corazón productivo energético de Argentina con uno de los principales puertos del país, en Bahía Blanca. Las obras involucrarán financiamiento por casi u\$s 1200 millones que se negocia con China, pero también hay interés del sector privado. Es que la ampliación de la estructura ferroviaria permitirá bajar los costos para la llegada de insumos, y aumentar la capacidad de transporte en hasta 6 veces. La infraestructura para llegar con el Tren Norpatagónico al sector estrella de la economía consistirá en dos etapas. Por un lado, “poner a punto” la renovación de vías de la traza existente entre Bahía Blanca, provincia de Buenos Aires, hasta la estación Contraalmirante Cordero, en General Roca, Río Negro, de una extensión de 755 kilómetros. Por el otro, construirán una nueva traza, de 77 kilómetros, que irá desde Contraalmirante Cordero hasta Añelo, Neuquén, la ciudad en el corazón de Vaca Muerta.

- **Empresarios celebran el dólar pyme pero advierten baja utilidad con brecha de 140%.**

El ministro de Economía, anunció que regirá un "incentivo de ingreso por Contado con Liquidación del 25%" para las pymes. Lo hizo en la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), donde aseguró que el objetivo es garantizar un mayor volumen y flujo de ingresos en dólares. La medida tiene el mismo espíritu que la implementación del “Dólar Vaca Muerta”, con límite hasta el 20 de octubre: enriquecer las fuentes de divisas a los fines de aumentar la acumulación de dólares del Banco Central (BCRA). El objetivo es volcar el 75% de la liquidación al dólar oficial, y el restante al mercado financiero. Alrededor de 8540 pymes podrían verse beneficiadas bajo esta instrumentación. Sin embargo, el conglomerado Pyme representa más que eso: engloba a más del 65% del empleo e integra a más de 530 mil empresas en toda la Argentina.

- **Dólar: Gobierno negocia con petroleras la liquidación anticipada de exportaciones.**

El Gobierno negocia la liquidación anticipada de las exportaciones de crudo con la finalidad de descomprimir las tensiones que se evidenciaron en los últimos días en el mercado financiero. Las principales empresas productoras de petróleo del país mantienen conversaciones en este momento con la mesa chica del Palacio de Hacienda para ponderar esta posibilidad. El contexto urge. Por un lado, el BCRA vendió u\$s80 millones en el mercado cambiario y marcó su segundo saldo negativo al hilo, tras romper con una racha positiva de 35 ruedas, en la que logró adquirir u\$s1.655 millones. Por otro, el tipo de cambio informal trepó otros \$35 hasta los \$845, después de tocar los \$850, al tiempo que el dólar contado con liquidación atravesó la barrera de los \$900. Es probable que la idea prospere, si bien las empresas mantienen conversaciones para tratar de destrabar algunas importaciones de insumos necesarias para poder canalizar la inversión.

- **Reservas: el BCRA usó u\$s3.000 millones para bajar la brecha en este año.**

En agosto pasado, según datos oficiales del BCRA, el ente monetario se gastó unos 870 millones de dólares en intervenciones en el mercado de títulos públicos en dólares, asociado a la intervención del llamado dólar Bolsa o MEP. Ahora se estima que en setiembre fueron entre 600 y 800 millones de dólares más. Incluso, algunos analistas arriesgan que habrían sido más de 1.000 millones de dólares. De todos modos, con los números oficiales de los primeros ocho meses del año más las estimaciones, conservadoras, de setiembre, en lo que va del 2023 el BCRA se habría gastado aproximadamente unos 3.000 millones de dólares. A la vista de los acontecimientos, la medicina no fue tan eficaz. Hizo todo lo posible antes de las PASO y, sobre todo, luego de los resultados electorales para contener la brecha que había escalado al 100%, y tras verla trepar a más del 120% ya le tiene en torno del 140%. Semejante pérdida de reservas, para dicho objetivo, se torna, por lo menos, poco justificable más aún con el bajo stock de reservas netas disponible.

- **Dólar: ya se perdió la competitividad del tipo de cambio ganada tras la devaluación.**

El tipo de cambio real multilateral (TCRM), índice que compara el peso argentino con las monedas de los principales socios comerciales del país, había tocado su mejor nivel de los últimos 2 años tras la devaluación decidida por el Banco Central luego de las PASO. Sin embargo, el pass through fue muy veloz y esa competitividad ya se perdió, de hecho, ante la aceleración de la inflación estamos en niveles peores a la previa de las Primarias. Se confirmó que el tipo de cambio real multilateral ya es un 2,2% inferior al vigente el viernes 11 de agosto el último día hábil antes de las PASO. "El índice, que es un proxy de la competitividad-precio de la economía, retrocedió 18,5% desde el pico del lunes 14. Aquel valor posdevaluación equivaldría a \$429 de hoy". Además, el atraso cambiario va a seguir estando porque la intención del Gobierno es mantener el tipo de cambio fijo. Se van a ir acumulando mayores desequilibrios, bajo la alfombra, y esto puede hacer que, en la medida que sigan manteniendo el tipo de cambio en estos niveles, lleguemos a las elecciones generales con un retraso fenomenal.

- **Con retenciones móviles diferenciales, el agro fue convocado, otra vez, al “salvataje”.**

La estrategia del Gobierno en la implementación de las sucesivas ediciones del dólar soja, iniciativa denominada formalmente como Programa de Incremento Exportador (PIE), en la práctica implica una mejora en el tipo de cambio oficial y en el precio resultante de la soja que vendieron los productores. Y en un análisis mucho más fino significa una reducción considerable en el nivel de las retenciones resultante en cada uno de los momentos en los que se aplicó. El dólar soja 3 se implementó del 10 de abril al 2 de junio último y el dólar definido por el Gobierno fue de 300 pesos por dólar, contra una paridad oficial que es aquel momento osciló de 220 y 250 pesos por dólar, lo que marcó una devaluación equivalente al 30%. Los productores vendieron 7 millones de toneladas y fijaron 2,6 millones, con un ingreso de divisas resultante de 5200 millones de dólares y con un nivel de retenciones equivalente del 20%. Las tres ediciones del dólar soja incentivaron la venta y la fijación de valor de 23 millones de toneladas y un ingreso de divisas total de 16.200 millones de dólares. El agro nuevamente fue llamado a ocupar su rol de salvador de última instancia.

- **Advierten que la demanda de carne vacuna no convalida los precios del novillo.**

En el mostrador de las carnicerías, la mayor parte de la población no ha convalidado los precios que debe pagar por el producto provisto por matarifes y frigoríficos. Este comportamiento de la demanda determina que, del 70% que había subido el valor del novillo gordo durante agosto, hoy solo se conserve el 40%. “La faena diaria de septiembre se ha mantenido respecto de la de agosto, el volumen de carne ofrecida supera la capacidad de absorción de la demanda interna y los precios corrientes ahora parecen encontrar un piso en términos corrientes”. Además, la exportación está sufriendo el enfriamiento de los valores de los cortes Hilton; el retiro temporario de los rabinos, y un 24% de caída interanual en los precios pagados por China (país que se llevó el 78% de los embarques de enero a agosto), elementos que se suman al grosero atraso cambiario existente, pese a la reciente devaluación del peso. Si finalmente El Niño genera precipitaciones “abundantes y generalizadas” podría esperarse que continúe el proceso de reducción estacional de oferta de hacienda para invernada y que se complique la economía de los engordadores a pasto y a corral, si no se recupera el precio del gordo. Mientras tanto, sigue alta la faena de vacas. De enero a agosto de 2023 la oferta fue 19% superior a la de igual periodo de 2022.

NOTICIAS PROVINCIALES.

- **Los despachos de vino cayeron por octavo mes consecutivo.**

Por octavo mes consecutivo los despachos de vino al mercado interno sufrieron una merma, pero los problemas para la vitivinicultura no terminan ahí porque las ventas al exterior también sufrieron una retracción, otra vez. De acuerdo a la información que suministra el Instituto Nacional de Vitivinicultura, en agosto los despachos de vino al mercado interno sufrieron una merma del 9,4% en la comparación interanual. Al analizar el periodo completo, entre enero y agosto, los datos muestran que la contracción en las ventas fue una constante y transcurridos ocho meses del 2023 los envíos de vinos cayeron el 11% en total. Por otro lado, en agosto las ventas al exterior se redujeron un 25,7% en la comparación interanual mientras que los despachos de mosto concentrado sufrieron una retracción del 47%. Con estas cifras, en ocho meses del 2023 frente al mismo periodo del 2022, las exportaciones tuvieron una merma del 28,9% y los envíos de mosto concentrado se derrumbaron más de la mitad, 54,8%.

- **Polilla de la vid: el Iscamen se reunió con responsables de Desarrollo Económico de los municipios y representantes del sector vitivinícola.**

Representantes de los departamentos de Maipú, Luján, Junín, San Martín, Las Heras, Tunuyán, Tupungato, Rivadavia y San Carlos; así como del INTA, la COVIAR y ACOVI participaron en la reunión convocada por el Iscamen para tratar la campaña de control de polilla de la vid. En la oportunidad, se informó que los productores de uva de mesa y ciruelas cuya exportación tiene como destino Brasil han sido asistidos con difusores de feromonas a fin de favorecer el cumplimiento de las exigencias sanitarias que establecen los protocolos de comercialización. Por otra parte, con los fondos provinciales asignados se ha proyectado prestar el Servicio de Tratamientos Aéreos para vid. Luego, con la llegada de fondos nacionales se planea extender las aeroaplicaciones. Además, la adquisición de productos para la aplicación terrestre, para el control de la segunda generación del insecto. Finalmente, la posibilidad de una mayor cobertura para el empleo de feromonas pulverizables, en una extensión de 25.000 hectáreas adicionales.

- **¿Callejón sin salida?: la cosecha de uvas es la más baja en décadas y hay preocupación en la industria.**

La rentabilidad en la producción de vinos se encuentra en niveles mínimos y esto no permite sostener en el tiempo valores elevados de la materia prima. La charla "El desafío del abastecimiento de uva", organizada por Bodegas de Argentina y Banco Supervielle, estuvo a cargo de Javier Merino, del Centro de Estudios Económicos de Bodegas de Argentina, quien expuso frente a ingenieros agrónomos de distintas bodegas de la provincia. Merino brindó un resumen que refleja un panorama sobre la difícil situación que atraviesa el sector, ya que la cosecha de uvas de 2023 fue la más baja en décadas. Según expuso el especialista en Economía y Estrategia Vitivinícola, tal resultado estuvo directamente relacionado a eventos climáticos excepcionales, equivalentes a los que se observan en distintas regiones del planeta. Asimismo, el agregó que los precios de esta temporada para la materia prima fueron sustancialmente más elevados que los promedios históricos.

- **Enoturismo, un área que mueve a la vitivinicultura.**

Cuando, después de la pandemia, el turismo del vino comenzó a crecer, pocos preveían lo importante que esta pata sería para las bodegas. En un año en que la vitivinicultura ha perdido ventas tanto internas como externas, el enoturismo ha tomado una relevancia tal vez impensada para el sector. Datos del Observatorio Vitivinícola Argentino de la Coviar realizado a partir de un relevamiento propio vía encuestas mostró que durante 2022 los establecimientos abiertos al turismo registraron un total de 1.264.004 visitas. Turismo que, según la misma fuente, generó 732.281 botellas de vino vendidas. “Esto da como relación que, de cada 1,72 visitas a bodegas, se vende una botella de vino”, detalló el informe de Coviar.

- **“Cultivar” otorga créditos de hasta \$30 millones para mitigación del riesgo climático.**

El Gobierno de Mendoza, a través de la Dirección de Agricultura del Ministerio de Economía y Energía, puso a disposición de productores oriundos del departamento de Lavalle toda la información sobre el programa Cultivar. A la iniciativa, que destinará \$500 millones en créditos para mitigación del riesgo climático y manejo de recursos hídricos, podrán acceder productores que se dediquen a la horticultura, fruticultura, silvicultura o producción de pasturas. Entre los destinos del financiamiento, desde la cartera económica provincial explicaron que permitirá adquirir equipamiento de riego, invertir en obras complementarias, construcción y arreglo de perforaciones, disponibilidad hídrica para ganado, malla antigranizo y equipamiento antiheladas.

- **Vaquí dio detalles en la Legislatura de la reactivación de la mina de potasio en Malargüe: “Es un hito para Mendoza”.**

El ministro de Economía y Energía, junto con el gerente general PRC, Emilio Guiñazú, explicaron ante los legisladores cómo fue el proceso para reactivar la mina de potasio de Malargüe., que dejó de funcionar en 2013. Entregaron 14 biblioratos con documentos técnicos, legales y ambientales. Los legisladores deberán tratar la ratificación del acuerdo que adjudica 88% de las acciones a minera Aguilar SA y a la brasileña ARG, con 12% para Mendoza y garantías de inversión por 1.039 millones de dólares en cinco años. Además de producir, el yacimiento se convertirá en un polo de servicios. El costo fiscal para Mendoza fue cero y las perspectivas incluyen tres actividades centrales: extracción y exportación sales de potasio, con alta demanda interna y externa, y provisión de servicios para industrias y pymes que operan en el Sur.

- **Mendoza desarrolló un proyecto de agricultura sustentable.**

Gracias al acuerdo entre Unilever e INTA, en Mendoza se desarrolla un sistema atípico en la industria alimenticia, que funciona como un real círculo virtuoso. Se busca generar alimentos saludables y nutritivos, cultivados con un plan de agricultura regenerativa, y con conciencia social. Unilever tiene en Mendoza su única planta deshidratadora de hortalizas en el mundo, la mayor de Argentina; y trabaja en este plan de agricultura regenerativa con un convenio firmado en el año 2022, y por tres años, que ya rinde sus frutos y apunta a cambios fundamentales, como la sustentabilidad, desarrollo y apoyo a pequeños productores, con el uso de economía circular. El 10% de la producción se exporta.

- **A un mes de la quita de las retenciones.**

El 7 de septiembre se oficializó la eliminación del cobro de derechos de exportación para 348 posiciones arancelarias de economías regionales, entre ellas, el jugo de uva y el vino, una medida muy esperada por los exportadores vitivinícolas. Desde el gobierno nacional informaron que el beneficio para la vitivinicultura sería de unos 40 millones de dólares. Pero los datos de exportaciones del Instituto Nacional de Vitivinicultura mostraron que al menos durante el primer mes, la medida no tuvo efecto. Este beneficio ha pasado desapercibido. La razón radica en la compleja coyuntura económica argentina, marcada por la voraz inflación y los implacables costos en dólares.

NOTICIAS LOCALES.

- **Pasó una nueva edición de Emprender Alvear.**

La 8° edición de Emprender tuvo lugar en el Salón Fernández del Predio Ferial, en donde importantes emprendedores se reunieron con el objetivo de potenciar al sector privado. Marina Rodríguez, presidente de la Cámara Joven de la Cámara de Comercio expresó; “Buscamos impulsar a las empresas y empezar a transformar la realidad de General Alvear, pero también de toda la Argentina”. Durante 4 meses, distintos emprendedores formaron parte de una capacitación dictada por la Cámara en conjunto a la UTN. Dicha capacitación, buscaba “ser un sostén para emprendedores pequeños que aportan a la economía regional”. En Emprender 2023 se presentaron los 4 proyectos seleccionados que recibirán financiamiento y acompañamiento de la Cámara de Comercio, estos son: Alvitro; Kumelar; Ainur; GM Alimentos Congelados.

- **Positiva participación de Alvear en la FIT.**

Nuestro departamento tuvo una gran participación en la FIT, donde mostró las bondades de General Alvear. El Director de Turismo Roberto Simón aseguró que se logró el objetivo de mostrar todos los atractivos que General Alvear tiene para ofrecer a los turistas, siempre con la mira puesta en que los visitantes que están de paso, se queden algunos días en nuestro departamento. Para ello es que se difundió Alvear en la FIT: “La gente está buscando tranquilidad y buena recepción, que es algo que tenemos en Alvear, además de nuestra gastronomía y alojamientos, que están al mismo nivel que en San Rafael, Malargüe o el gran Mendoza, pero con una mejor relación precio – calidad” dijo el funcionario.

Agenda Semanal

Lunes 09 de octubre hasta el viernes 13 de octubre

Eventos:

9 de octubre

Conversatorio: Ciencia de datos e inteligencia artificial

Lugar: Facultad de Ciencias Agrarias

Hora: 14.30 a 15.30 hs

Organiza: Polo TIC

10 de octubre.

Curso de SolidWorks Nivel 2 (CAD CAE CAM)

Inscripciones: <https://itu.uncuyo.edu.ar/cursos/item/curso-de-solidworks-nivel-2-cad-cae-cam>

11 de octubre

Taller de Incubación de Ideas de Negocios

Lugar: Club Emprendedor Sarmiento (Santa Fe y Videla Castillo, Ciudad)

Hora: 17.30 a 19.30 hs

12 de octubre

Experiencia Endeavor Cuyo

Lugar: Nave Cultural y Báscula (Ciudad Mendoza)

Hora: 8 a 19.30

13 de octubre.

Mendoza Seduce: Festival de Espumantes y música en la Ciudad

Lugar: Jardines del Archivo Histórico (Arístides y Belgrano)

Hora: 18.30

13 de octubre.

Primera edición de "El Bosque Day"

Lugar: Barrio privado "El Bosque", Rodeo del Medio

Concepto: Juegos, foodtrucks, música y más

Hora: de 9.15 a 13.40 hs

13 de octubre.

FERIA INTERNACIONAL MipJunior

Inscripciones: <https://www.inversionycomercio.ar/calendario/ferias/aJeUcJE2xgwcim7IALmIqxQQClh0A1hza>

Futuros Eventos:

18 de octubre.

FERIA DE LA CONSTRUCCION URUGUAY 2023

Inscripciones: <https://www.inversionycomercio.ar/calendario/ferias/aJeUcJE2xgwctiAGoiV7KVUJHn6qVUi0>

19 de octubre.

FERIA INTERNACIONAL THE GLOBAL PRODUCE AND FLORAL SHOW 2023

Inscripciones: <https://www.inversionycomercio.ar/calendario/ferias/aJeUcJE2xgwcNFtqL9Sqlfq5gNrl4Ug>

26 de octubre.

Logística de Última Milla Sustentable

Inscripciones: <https://itu.uncuyo.edu.ar/cursos/item/seminario-logistica-de-ultima-milla-sustentable>

El presente informe es:

- Realizado por: Gómez Roa Mariana, Kryskiv Melisa, Rodríguez Emanuel.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<https://mobile.reuters.com/business>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<https://es.mercopress.com/economia>

<https://es.investing.com/news/>

<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>

<https://www.americaeconomia.com/brasil>

<https://www.eleconomista.com.mx/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalveareense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://mendozaeconomico.com.ar>

<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/